
 

 
An alle Mitglieder 
des OEI-Institutsrats 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Genehmigtes Protokoll der 7. ordentlichen Sitzung des Institutsrates  
des Osteuropa-Instituts vom 04. November 2013 

Beginn: 15:15 Uhr Ende: 16:15 Uhr 

 Anwesende 

Stimmberechtigt: Nicht-stimmberechtigt: Gäste: 
Borchers WiMi Blinten  Höh 
Breig  Prof. Grigoriadis Prof. Glahn 
Hattendorf WiMi Jochheim Stud. Sonnleitner  
Pickhan Prof.   Hohenberger 
Savvidis SoMi   Zeman-Castillo 
Segbers Prof.     
     
     
     
     

Abwesende (entschuldigt): Bluhm, Witte, Strätling, Montag 

 
Die Tagesordnung wird wie folgt festgelegt: 
 
TOP 1 Genehmigung des Protokolls vom 09.10.2013 
TOP 2 Berichte und Anfragen 
TOP 3 Vorstellung und Genehmigung der neuen facebook-Seite des OEI 

(Stefan Hohenberger und Carolina Jochheim) 
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TOP 4 Vorstellung der neuen WiMis: 

1) Cosima Glahn (Abt. Politik) 
2) Dominik Sonnleitner (Abt. Politik) 

TOP 5 Sonstiges 
 
 
TOP 1 Genehmigung des Protokolls vom 09.10.2013 
Das Protokoll vom 09.10.2013 wurde einstimmig genehmigt. 
 
TOP 2 Berichte und Anfragen 
 
1) Frau Pickhan stellt das neue Mieter-Vermieter-Modell vor. Aus der für den Monat November 
2012 von der Technischen Abteilung erstellten Bilanz geht hervor, dass die Institutsfläche ein 
Defizit aufweist, woraus sich eine Bonuszahlung von 1024,04 EUR für das OEI ergibt. Dieser 
Betrag wird dem Budget des Zentralinstituts zugewiesen. 
 
2) Frau Pickhan berichtet, dass sich Frau Wieters-Wierzcholska sich im Auftrag des IR’s bei der 
FBV (Herr Daske) und der Abt. für Arbeitssicherheit erkundigte, ob ein Bildaufhängungssystem 
(Bilder-/Galerieschienen) in den Fluren des OEI angebracht werden darf. Es wurde ihr mitgeteilt, 
dass es in den Fluren grundsätzlich gestattet sei (in den Treppenhäusern nur mit Zustimmung 
der anderen im Gebäude ansässigen Institute), wobei bestimmte Brandschutzauflagen einzuhal-
ten seien (keine Plastikschienen und dergl.). Frau Wieters-Wierzcholska wird demnächst noch 
die Kostenfrage klären und ggf. die Beschaffung der Artikel im Bios-System beantragen. 
 
3) Frau Pickhan berichtet über die EPK-Anhörung vom 25.10.2013, an der sie gemeinsam mit 
Frau Bluhm und Herrn Segbers teilnahm. Bei der Anhörung wurde seitens des OEI ein gemein-
sam ausgearbeitetes Papier vorgestellt, das sowohl die Probleme thematisierte wie auch Lö-
sungsvorschläge enthielt. Zurzeit ist noch offen, welche Konsequenzen die Anhörung für das 
Institut haben wird. Sie fordert die einzelnen Statusgruppen auf, sich bei ihr zu melden, falls der 
Wunsch besteht, gemeinsame Treffen durchzuführen, oder Initiativen/Vorschläge im IR vorzu-
stellen. 
 
4) Frau Jochheim berichtet von dem Wunsch des Copernicus Vereins, eine Informationsveran-
staltung im Institut durchzuführen. Frau Savvidis informiert, dass sie dem Verein bereits vorge-
schlagen hatte, bei der kommenden Weihnachtsfeier Informationsmaterial auszulegen. 
 
5) Herr Blinten berichtet, dass eine großzügige Schenkung an die Bibliothek, von der bereits im 
IR berichtet worden ist, demnächst auf der Homepage vorgestellt wird. Die Website der Biblio-
thek sowie der facebook-Auftritt werden von einem Projektmitarbeiter und einer Praktikantin 
entwickelt und betreut. 
 
TOP 3 Vorstellung und Genehmigung der neuen facebook-Seite des 

OEI (Stefan Hohenberger und Carolina Jochheim) 
 
Frau Jochheim stellt die facebook-Seite des Instituts vor, die nicht als zweite Institutswebsite 
verstanden werden soll, sondern als eine Fanpage des OEI, die einen schnelleren Kontakt zu 
den Studierenden herstellen soll. Dort können Ankündigungen bspw. zu den Lehrveranstaltun-
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gen tagesaktuell abgerufen werden. Laut Herrn Hohenberger werden dort auch Videoaufzeich-
nungen einiger LV mit einer entsprechenden zeitlichen Verzögerung (um die Studierenden nicht 
vom Besuch der LV abzuhalten) veröffentlich. 
Die Freigabe der facebook-Seite wird einstimmig beschlossen. 
 
TOP 4 Vorstellung der neuen WiMis: 

1) Cosima Glahn (Abt. Politik) 
2) Dominik Sonnleitner (Abt. Politik) 

 
Die neuen wissenschaftlichen Mitarbeiter der Abt. Politik stellen sich kurz vor und werden von 
der IR-Vorsitzenden willkommen geheißen. Frau Glahn teilt mit, dass sie auch Modulverantwort-
liche für den Masterstudiengang Osteuropastudien in der Abt. Politik ist. 
 
TOP 5 Sonstiges 
 
Benotung der Sprachkurse: 
Frau Savvidis erklärt, dass jetzt eins von insgesamt drei Sprachmodulen benotet werden soll. Es 
besteht Unklarheit darüber, welches. Es wird vorgeschlagen, diese Frage an den Prüfungsaus-
schuss weiter zu leiten und eingehende Lösungsvorschläge in einer der kommenden IR-
Sitzungen zu diskutieren. Individuelle Fragen können die Studierenden mit dem Prüfungsbüro 
direkt klären. 
 
Unbefugte Personen im Institutsgebäude: 
Herr Segbers schildert einen aktuellen Fall von Vandalismus in den Büroräumen. Die Mitarbeiter 
sollen darauf achten, ihre Räume immer zu verschließen. 
 
Lange Nacht der Wissenschaften 
Frau Jochheim schlägt vor, alle Projektkurse zu fragen, ob sie die Veranstaltung mit gestalten 
möchten. 
 
gez. Gertrud Pickhan  
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